

Le tournesol

JOURNAL COMMUNAUTAIRE

Octobre
2020



Chers citoyennes et citoyens



Location de salles et séance publique du conseil

À la suite de l'annonce que la région du Centre-du-Québec passe en palier orange et des nouvelles recommandations émises par le gouvernement, les membres du conseil ont pris la décision d'annuler toutes les nouvelles réservations de salles durant l'année 2020. Dans un but d'éviter un reconfinement et de tomber dans le palier rouge, la collaboration de toute la population est nécessaire. À cet effet, le premier ministre Legault a lancé l'appel au Défi 28 jours, espérant qu'ensemble nous puissions faire une différence.

Bien que nous ayons tout mis en place afin de respecter à la lettre les recommandations émises pour contrôler la pandémie, nous ne souhaitons pas encourager des comportements à risque. Cela fait partie de nos devoirs et responsabilités en tant qu'organisation cherchant à contribuer à la santé et à la sécurité de sa clientèle et de son personnel.

À cet effet, les séances publiques du conseil se dérouleront en visioconférence et nous misons sur la solution web qui permettra aux citoyens malgré tout de suivre les enregistrements des séances qui seront diffusés sur le site Internet de la municipalité. Aussi, n'hésitez pas à poser vos questions et c'est avec plaisir que nous répondrons rapidement.

Le plan de revitalisation de Sainte-Eulalie se poursuit !

La revitalisation rime avec mouvement et embellissement. Aussi, pour accroître la qualité de vie des citoyens et mettre un baume en ces temps plus difficiles, une activité d'illumination du village est en préparation pour la période des Fêtes. Tout dépendant des règles de la santé publique, tous les détails de cette activité plein air vous seront soumis sous peu. Demeurez à l'affût !

Nouvelle entreprise s'implante dans le parc industriel 20-55

Comme la nouvelle station de traitement des eaux est en cours de construction, la municipalité peut à nouveau vendre des terrains dans son parc industriel et accueillir de nouveaux projets. C'est donc avec plaisir que nous souhaitons la bienvenue à ce nouvel entrepreneur Stéphane Caron de Gestion SSMD inc. et lui souhaitons le meilleur des succès.

Un automne sous le signe de la prudence tout en demeurant actif

Avec la situation de la COVID, notre personnel demeure toujours présent. Cet automne, nous devons rester vigilants tout en usant d'originalité et de flexibilité pour les mois à venir. Pour toute demande d'information, n'hésitez pas à nous suivre via le journal Le Tournesol, sur la page Facebook de la municipalité ou encore directement à nos bureaux.

Gilles Jr Bedard, maire

CONSEIL MUNICIPAL

La prochaine réunion du conseil prévue le lundi 5 octobre à 19 h 30 aura lieu par visioconférence. Ceci est une mesure exceptionnelle prise en raison du passage en zone orange au Centre-du Québec. Les citoyens sont invités à poser leur question par courriel à info@sainte-eulalie.ca ou par téléphone au bureau municipal.

Pour tous les détails des réunions du conseil, veuillez consulter le site internet de la municipalité de Sainte-Eulalie.

Tous les [procès-verbaux sont disponibles sur notre site www.journal-web.net/link/4rgu](http://www.journal-web.net/link/4rgu)

BIBLIOTHÈQUE



CONCOURS !

En octobre, c'est la chasse aux abonnés dans votre bibliothèque.

Entre le 1^{er} et le 31 octobre 2020, abonnez-vous ou réabonnez-vous à la bibliothèque et courez la chance de gagner l'un des trois prix suivants * :

- 1^{er} prix – iPad 10,2 po 128 Go avec Wi-Fi d'Apple, 7^e génération ;
- 2^e prix – Montre intelligente 40 mm Galaxy Watch Active de Samsung avec moniteur de fréquence cardiaque ;

- 3^e prix – Appareil photo Fujifilm Instax Mini 90 Neo Classic et ensemble de 4 films instantanés.

Nous invitons tous les citoyens qui ne sont pas encore membres ou qui doivent renouveler leur abonnement à venir nous rencontrer et à s'abonner.

* Le Réseau BIBLIO CQLM est l'organisateur du concours **En octobre, c'est la chasse aux abonnés.**

Bienvenue dans votre bibliothèque !

L'équipe de la bibliothèque



CONTENEURS RÉSIDUS VERTS ET MATÉRIAUX DE CONSTRUCTION

Le service d'utilisation des conteneurs résidus verts et matériaux de construction sera à votre disposition jusqu'au 31 octobre prochain !

Voici les heures d'ouverture :

- **Jeudi : 13 h 00 à 19 h 00**
- **Vendredi : 9 h 00 à 15 h 00**
- **Samedi : 9 h 00 à 15 h 00**

Des mesures reliées au COVID-19 ont été mises en place :

1. Un gardien sera sur place;
2. Assurez-vous d'avoir une pièce d'identité valide avec photo.
Service octroyé seulement pour les citoyens de la municipalité de Sainte-Eulalie;
3. Prévoir un temps d'attente et faire preuve de courtoisie;
4. Privilégiez l'usage d'un sac de papier pour vos résidus verts, puisque les sacs de plastique devront être défaits;
5. Secteur commercial non accepté.

HORAIRE DE COLLECTES POUR LES ORDURES

UN MERCREDI SUR DEUX

7, 21* OCTOBRE
4, 18 NOVEMBRE
2, 16, 30 DÉCEMBRE

* COLLECTE DES ENCOMBRANTS

RÉCUPÉRATION:
À TOUS LES MERCREDIS
À L'ANNÉE.

www.rigidbny.com
819-294-2999

COLLECTE D'ENCOMBRANTS



La prochaine collecte d'encombrants aura lieu le mercredi 21 octobre prochain. Cette collecte vise les gros rebuts ne pouvant être disposés dans le bac sur roues, par exemple :

- **Divers articles métalliques : Poêle, réservoir d'eau chaude, etc.**
- **Meubles rembourrés : Matelas, sommier, fauteuil, divan, chaises, etc.**
- **Matériaux de construction : Portes et fenêtres. Ne pas excéder quatre (4) unités de chacun.**

Quelques conseils :

- La collecte des encombrants a lieu la même journée que la collecte habituelle des ordures, mais s'effectue à partir de deux camions différents. Assurez-vous que vos encombrants soient positionnés à côté de votre bac à ordures et non devant, de sorte à permettre le vidage du bac;
- Garder à l'esprit que le temps de transfert dans le camion doit être court et que le matériel doit pouvoir être chargé par deux (2) hommes. Les articles trop lourds ne seront pas collectés;
- Les articles disposés dans une remorque ou dans une boîte de camionnette ne seront pas ramassés;
- Les boîtes de carton ne sont pas visées par cette collecte. Veuillez les mettre dans votre bac bleu.

Nous vous rappelons que vous avez droit à un maximum de 2 mètres cubes par résidence, soit l'équivalent de la grandeur d'une boîte de camionnette.

Source : Régie intermunicipale de gestion intégrée des déchets
Bécancour-Nicolet-Yamaska

ÉCOLE DES ARBRISSEAUX



LA FIN DES RÉCOLTES

Vendredi, les deux classes du préscolaire ont passé l'avant-midi au jardin-école pour terminer les récoltes et vider le jardin. Les élèves ont travaillé très fort et ... avec le sourire !

Tous les légumes seront dégustés ou cuisinés à l'école. Nous tenons à remercier le conseil municipal et la MADA (Municipalité Amis Des

Aînés) de Ste-Eulalie pour leur grand coup de main dans ce projet ! Sans vous, ce projet serait impossible. Un merci tout spécial à Mario Perreault pour ses petites visites et ses bons conseils !

À NOTRE ÉCOLE ... ON BOUGE AU CUBE !



Encore une fois cette année, nos élèves profitent du programme "On bouge au cube" !

Cette mesure permet à nos élèves d'être encore plus actifs et donc, de réussir mieux en classe ! Nous offrons donc à nos élèves des moments actifs dans la journée, mais nous prenons également le temps de vivre des activités ensemble, le matin.

SUDOKU NATURE



Les élèves de 3e année ont construit des grilles de sudoku avec des branches d'arbres, dans le sentier Robin des bois.

Ils ont eu beaucoup de plaisir à chercher le matériel de remplissage avec des éléments naturels. Découvertes et sourires étaient au rendez-vous !



ENFANT NATURE

Les élèves de la maternelle ont passé un avant-midi complet dans la nature ! Ils ont marché ensemble vers leur destination et ont mangé leur collation à l'extérieur !

Ils ont ensuite fait des apprentissages à l'aide des éléments de la nature. Ils ont travaillé le chiffre cinq et ont fait des collections. Ils ont également trouvé

des branches de différentes mesures et ont fait des comparaisons !

Finalement, ils ont cherché différentes textures pour faire du frottis avec les crayons de cire. Leurs découvertes seront utilisées en classe pour faire des cartes d'anniversaire.

ENFANT NATURE-2 E ANNÉE



La classe de 2^e année a également pris la route vers le sentier Robin des bois de notre village pour aller faire son aventure nature !

Ils sont revenus avec des souvenirs et des trouvailles ! L'automne est la saison parfaite pour aller constater tous les changements dans la nature !



VÉRIFICATION DES AVERTISSEURS DE FUMÉE / VISITES DE PRÉVENTION



Au cours du mois d'octobre prochain, les pompiers(ières) effectueront des visites de prévention dans le respect des mesures de la santé publique en lien avec la situation de la COVID-19.

Les pompiers(ières) seront vêtus(es) de leurs uniformes, porteront une carte d'identité et effectueront les visites aux endroits suivants : 1^{ère}, 2^e, 3^e, 4^e, 5^e, 6^e, 7^e, 8^e, 9^e et 10^e Avenue, rues Martin, Sylvain, Tourigny et Vigneault. Cliquez sur le lien suivant pour connaître tous les détails reliés à cette visite de prévention : [Article visite prévention www.journal-web.net/link/3d9f9](https://www.journal-web.net/link/3d9f9) Pour de plus amples informations sur les visites résidentielles, contactez le directeur du service incendie M. Sylvain Beaumier au (819) 795-9588.



DES NOUVELLES CONCERNANT LE CLUB FADOQ

Chers membres,

Il me fait plaisir de vous transmettre les nouvelles concernant le Club FADOQ de Ste-Eulalie. Comme vous le savez tous, nous avons décidé de suspendre toutes les activités du Club tant que la crise sanitaire ne sera pas terminée ou que les règles ne se seront pas assouplies. Sachez que nous sommes actifs en suivant les dossiers de la FADOQ Centre-du-Québec. Chaque semaine, je transfère le courriel du jeudi de la FADOQ Centre-du-Québec à tous ceux qui ont une adresse courriel connue.

Cette année, la FADOQ provinciale se concentre sur les dossiers de maltraitance des aînés, les frais dans les résidences pour personnes âgées, la santé, l'alimentation, etc. Sachez que votre cotisation est très bien investie, car notre organisme est le seul au Canada qui a une ligne directe avec le ministère de la santé autant provincial que fédéral. Nous sommes le plus grand regroupement avec 540 000 membres au Canada. Concernant notre Club, les membres du conseil d'administration ont décidé de poursuivre leur mandat jusqu'au prochain AGA. En ce qui concerne vos renouvellements, n'oubliez pas

de le retourner par la poste avec l'enveloppe affranchie ou par tout autre moyen suggéré. Il est très important de vérifier votre adresse, no de téléphone et no d'appartement ainsi que de fournir votre adresse courriel si applicable. Vous recevrez votre nouvelle carte de membre avec un code à barres pour faciliter l'accessibilité à vos rabais provenant de nos commerçants régionaux. Nous sommes disponibles si vous avez de la difficulté avec le formulaire de renouvellement.

Pour les gens qui aiment marcher, n'oubliez pas que c'est une activité extérieure où il est facile de respecter les consignes de distanciation, et ce, sans masque. La municipalité nous offre de beaux sentiers à travers le Parc Robin des bois. Cet automne, il y aura des belles couleurs en septembre et octobre, voici donc l'occasion de vous remplir les poumons d'air pur avant la saison froide. Il n'est pas interdit aux adeptes de ce sport de se contacter par téléphone pour se donner rendez-vous à l'heure qui vous convient. Je vous encourage donc à demeurer actifs en attendant la reprise des activités.

Bon automne,

Clément Aubry, président



PROJET D'EMPLOI ÉTUDIANT POUR L'ÉTÉ 2020

AIDE FINANCIÈRE DE LA FONDATION JEAN-PIERRE DESPINS

Dans le cadre d'un projet d'emploi étudiant pour l'été 2020, la Fondation Médicale Jean-Pierre Despins, m.d. est heureuse d'avoir octroyée une aide financière de 1092\$ pour l'embauche de Mlle Charlotte Durand, jeune fille vivant avec un handicap visuel.

Voyant qu'il n'y avait pas de programme pour favoriser l'intégration à l'emploi des jeunes entre 16 et 18 ans, Mme Andrée Ducasse (maman de Charlotte), après plusieurs recherches, décide de communiquer avec la présidente de la Fondation Mme Karine Béliveau. Après la présentation de la demande auprès du conseil d'administration, tous les administrateurs acceptent à l'unanimité d'offrir la

somme manquante pour permettre à Charlotte de vivre une première expérience de travail. Nous vous partageons le mot de Mme Joliane Delisle, responsable du camp de jour de Sainte-Eulalie : « Cette année au camp de jour, nous avons eu la chance d'offrir un premier emploi à Charlotte Durand qui vit avec un handicap. Sa présence a été très enrichissante pour les enfants, pour les animatrices et même pour moi. Les enfants ont pu échanger, jouer et apprendre d'une personne étant différente d'eux. C'était vraiment beau de voir comment les enfants l'écoutaient et la façon dont ils s'impliquaient dans les jeux organisés par Charlotte. Un grand merci à la fondation! »

Sur la photo de gauche à droite : Joliane Delisle, responsable du camp de jour de Sainte-Eulalie, Nathalie Beauchemin, trésorière FMJPD, Charlotte Durand, aide-animatrice au camp de jour et Marylène Fortier, intervenante.

ACTIVITÉS...

LANCEMENT DU JEU SEPPENTS-ÉCHELLES ACTIF ET ÉDUATIF



La Municipalité de Sainte-Eulalie est fière de lancer la version géante de son tout nouveau jeu de serpents-échelles GÉANT.

Pour cet occasion, la population de Sainte-Eulalie est invitée à venir se faire une partie, dans une ambiance amusante et festive.

Autres activités sur place (détails à venir).

CAFÉ DU CLOCHER



L'équipe du Café du Clocher vous remercie de votre participation aux activités de l'année 2019-2020.

Date : Samedi 17 octobre 2020, de 10 h à 16 h

Il est important de réserver votre plage horaire de 45 minutes auprès de Joliane Delisle

à loisirs@sainte-eulalie.ca

Tous les détails seront disponibles bientôt sur le [site Internet de la Municipalité www.journal-web.net/link/3u4k6](http://www.journal-web.net/link/3u4k6).

Nous avons hâte de vous y voir!

Le conseil cesse ses activités, par contre, le Café du Clocher demeure actif au Registre des entreprises du Québec.

Si vous désirez former un nouveau conseil d'administration, contactez France (819) 806-8005 ou Lise (819) 350-6542.

Alexandre Robert
France Pinet
Alexandre Gagné
John William Forcier
Lise Bissonnette

AVIS AUX CITOYENS

SPAA



La SPAA à mis en ligne un nouveau site internet :

<https://spaavic.com/> www.journal-web.net/link/3klmi .

Voici quelques liens de formulaire que vous pouvez maintenant consulter sans devoir vous déplacer :

- Formulaire d'enregistrement des licences (paiement par carte de crédit) : <https://spaavic.com/services-offerts/enregistrement-renouvellement-de-licences> www.journal-web.net/link/3mzcx .
- Formulaire de traitement des plaintes : <https://spaavic.com/services-offerts/traitement-de-plaintes> www.journal-web.net/link/3pd3c .
- Formulaire de déclaration d'animaux perdus : <https://spaavic.com/services-offerts/j-ai-perdu-mon-animal> www.journal-web.net/link/3rqtr .

Que ce soit pour un problème de santé mineur, un test dépistage de la COVID-19 ou encore un problème psychosocial, voici un visuel pour vous aider à savoir où et qui consulter.

OÙ CONSULTER PENDANT LA PANDÉMIE DE LA COVID-19?					
Besoin de consulter pour un problème de santé mineur (Votre vie n'est pas en danger, mais vous devez consulter)		Besoin de consulter pour un dépistage	Besoin de consulter pour un problème psychosocial	Besoin de consulter pour une urgence	
 1 844 313-2029 Pour la situation ci-dessous, Marie et Alice seront dirigées vers un GMF ou une clinique médicale	 Médecin de famille Pour la situation ci-dessous, Zoé et Elliot seront dirigés vers leur GMF ou leur clinique médicale	 1 877 644-4545 Pour la situation ci-dessous, François et Camille seront dirigés vers la CDÉ (Clinique désignée d'évaluation)	 1 877-644-4545 Pour se faire dépister, Maxime et Timothé compléteront l'outil d'autoévaluation et seront dirigés vers l'une des trois options ci-dessous	 Info-social 811 Si Hélène ou Jake vivent une ou plusieurs des situations ci-dessous, ils doivent téléphoner à Info-social	 911 ou Urgence
<ul style="list-style-type: none">• SANS symptômes d'allure grippale ou de gastroentérite;• SANS médecin de famille.	<ul style="list-style-type: none">• SANS symptômes d'allure grippale ou de gastroentérite;• AVEC médecin de famille.	<ul style="list-style-type: none">• AVEC symptômes d'allure grippale ou de gastroentérite légers à modérés;• AVEC ou SANS médecin de famille;• En attente d'un résultat à un test COVID-19;• Ayant reçu un résultat positif COVID-19 ou négatif AVEC symptômes.	<ul style="list-style-type: none">• Clinique désignée de dépistage;• Clinique de dépistage mobile;• Clinique désignée d'évaluation.	<ul style="list-style-type: none">• Anxiété;• Stress;• Idées suicidaires;• Violence conjugale;• Problème de consommation (alcool et drogue).	<ul style="list-style-type: none">• Votre vie est en danger ou vous avez besoin de soins urgents;• Bébé de 3 mois et moins avec symptômes de la COVID-19;• Difficulté à respirer, sensation d'essoufflement ou d'étouffement vous empêchant de parler.
Pour un problème de santé mineur, il est également possible d'appeler au 811 pour recevoir les conseils d'une infirmière.					
<small>Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux de la Mauricie-et-du-Centre-du-Québec</small> Québec					

Découvrez la version numérique de votre journal au
www.journal-web.net/steeulalie

MUNICIPALITÉ DE SAINTE-EULALIE

Bureau ouvert le lundi au jeudi de 8 h 30 à 12 h et
13 h à 16 h 30

Vendredi : 8 h 30 à 12 h

Téléphone : 819-225-4345

Courriel : info@sainte-eulalie.ca

Bibliothèque ouvert le mercredi de 18 h à 20 h |
819-225-4345 poste 6

Ambulance des Bois-Francis : 819-758-6732 & 911

Hôpital d'Athabaska : 819-357-2030

Hôpital de Drummondville : 819-478-6464

Info Santé CLSC : 811

Police: 819-293-4428

Pompier : 911

Presbytère : 819-399-2018

www.municipalite.sainte-eulalie.qc.ca



Soumettez-nous vos articles!

Si vous avez un article à publier en lien avec la Municipalité de Sainte-Eulalie, vous pouvez nous le faire parvenir à l'adresse courriel suivante : info@sainte-eulalie.ca au plus tard le 22 du mois.

L'équipe déploie ses meilleurs efforts pour veiller à l'exactitude des informations présentées mais ne peut toutefois la garantir. De plus, il se peut que le contenu du journal web diffère du journal papier.